
 
550, boulevard Wilfrid-Lavigne 
Gatineau (Québec) J9H 6L5 
Tél. : 819 684-0222 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Séance ordinaire du mardi 7 février 2012 
Virtuel 18h30 à 20h30 

 
1.Présences, vérification du quorum  Absences 
Suzanne Roussy 
Annick Demers 
Simon Lajoie 
Viviane Poirier 
Bianka Lacasse 
André Babin 
Tanya Bessette 
Nivella Nduwayo 
Sandra Thibodeau 
Maude Verner 
Marie-Pierre Couture 
Amélia Peters 
 

Charles Tardif 
 
 

1BI. Mot de la direction  
011-CE 
Viviane Poirier 
Nous sommes une école choisie pour le Grand défi Pierre Lavoie. Le 27 février, un membre de 
l’équipe du Grand défi Pierre Lavoie va venir rencontrer les membres du personnel. Le 28 
février en après-midi, il y aura une rencontre avec les élèves concernant les cubes énergie.  
 
Nouvelle ressource TES : Monsieur Wilfredo accompagnera les élèves en classe. Les enseignants 
ont ciblé des élèves. 
Début du centre de prêts hivernal : période d’adaptation et d’ajustement.  
 
Nous soulignons la semaine des enseignants.  
 
Bianka Lacasse 
Nous avons offert aux parents deux conférences sur l’ère du numérique. Madame Stéphanie 
Dionne, conférencière présente certains enjeux liés au numérique et donne des pistes de 
solution.  
 
Nous sommes à préparer l’agenda scolaire 2023-2024.  
 
 
1BII. Mot du président 
 
M. Simon Lajoie souligne la semaine des enseignants.  
L’inauguration des deux patinoires avec les deux conseillers, M. Chagnon et Mme. Murray a 
eu lieu le 19 janvier dernier.   



Remerciements au service de garde. 
 
 
1C-Période de questions 
À quel endroit sont pris les sommes pour le nouveau TES?  
Le centre de services a offert une mesure pour payer une partie du salaire du TES. 
 
Mettre en place des projets particuliers? Est- ce que ça fait partie des projets à venir à l’école 
du Vieux-Verger. 
Mme. Poirier prend en compte la demande et regardera le tout.  
 
Est-il possible d’enregistrer la conférence parent? Oui 
 
 
1D- Adoption de l’ordre du jour 
 
Sur proposition de Mme. Maude Verner, il est résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour 
pour la séance du 8 novembre 2022.  
Secondée par Mme Marie-Pierre Couture. 
 
 
1E- Adoption du procès-verbal du 8 novembre 2022 
 
Quelques correctifs 
Sur proposition de M. Simon Lajoie, il est résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de 
la séance du 8 novembre 2023. 
Secondé par Mme. Sandra Thibodeau.  
 
 

2- Travaux du conseil- Approbation-Adoption 

2.1 Planification de la consultation obligatoire auprès des élèves 
Les élèves seront consultés au niveau du projet éducatif en janvier. 
  
CE-19-070223 Consultation des élèves sur un sujet relatif au fonctionnement de 
l’établissement - Définir l’objet de consultation 
 
89.2. Le conseil d’établissement doit, au moins une fois par année scolaire, consulter les 
élèves ou un groupe d’élèves sur des sujets en lien avec le fonctionnement de l’école, 
notamment les activités extrascolaires proposées, l’aménagement de locaux et de la cour 
d’école et le climat social. Cette consultation doit également permettre aux élèves de 
formuler des commentaires sur les sujets de leur choix. 
Il est proposé par madame Marie-Pierre Couture et appuyé par madame Tanya Bessette que 
l’objet de consultation auprès des élèves soit : le projet éducatif et qu’il ait lieu en janvier 
2023. 
 
 
2.2 Modification au guide de fonctionnement SDG 2022-2023- Journée pédagogique 
Le service de garde est très populaire lors des journées pédagogiques. Au point de vue 
budgétaire, le service de garde est déficitaire d’environ 140 000$.  



Au service de garde, nous devons nous assurer, selon les règles administratives, que le ratio 
1/20 soit respecté. Le manque de personnel est un enjeu important.  
Nous avons tenté de trouver des solutions afin de faciliter le tout auprès des parents. Le 
maximum d’élèves que nous pouvons accueillir est de 100.  
 
 
CE-20-070223 Journée pédagogique service de garde modification des règles de 
fonctionnement  
 
M.Simon Lajoie propose que Mme. Annick Demers et Mme. Viviane Poirier regardent les règles 
de régies internes afin d’arriver avec une proposition pour le CÉ du mois d’avril.  
 

2.3 Campagne de financement classe verte 
Il faut installer une clôture coûtant 36 000$ à l’endroit où sera installée la classe verte. Afin 
de faire avancer le projet, Mme. Poirier aimerait proposer une nouvelle levée de fonds de 
vente de chocolat.  
 
Certaines personnes se questionnent quant à la pertinence de cette levée de fonds et du 
nombre de levées de fonds faites durant l’année. De plus, elles se questionnent en lien avec 
tous les sous amassés depuis des années pour la classe verte et que le projet ne soit pas encore 
entamé.  
 
 
CE-21-070223 Campagne de financement Pâques – Classe verte 
 
Le tout est en attente. Mme. Poirier doit s’informer et attendre un retour des ressources 
matérielles.  
 
 
3- Informations et suivis            

a. Consultation politique de surveillance 
Revoir les prix pour le service des dîneurs. 
 

b. Consultation pour le calendrier scolaire 2024-2025 
Revoir le calendrier 2024-2025. Les journées de congé, par exemple le 11 novembre.  
Journée pédagogique : la journée de la famille? 
M. Simon Lajoie va envoyer le calendrier et il demande aux gens présents de lui envoyer leurs 
suggestions.  

 
c. Projet éducatif (Article 74) 

Rencontre comité de pilotage sur le projet éducatif. Le but de la rencontre était l’analyse des 
sondages envoyés aux parents, aux élèves et aux membres du personnel. 
 
Les élèves : Ils aiment participer aux activités du service de garde. 
Lorsqu’ils vivent des difficultés, ils savent qui aller voir, mais n’y vont pas.  
Les enfants ne se sentent pas à l’aise d’aller voir la TES lors de situations particulières. Il faut 
s’assurer que les élèves ne perçoivent pas la TES seulement que pour les situations négatives.  
 
Parents : Implication des parents lors de la mise en œuvre du plan d’intervention.  
L’implication des parents dans la vie de l’école.  



 
Membres du personnel : La communication entre le service de garde et les autres membres.  
Lors de procédures établies, les membres du personnel désirent avoir les informations de façon 
claire et précise.   
 
Apprentissages : La lecture est encore à travailler. Le vocabulaire est un enjeu important à 
l’école.  
 
 
4. Travaux des comités 

a. Comité de parents : Les deux consultations vues ci-haut. Congrès à Brossard le week-
end dernier. M. Bernard Landry était présent et ils ont un peu discuté des 7 priorités 
du ministre.  

b. Comité consultatif EHDAA : Réunion 22 novembre. Les sujets abordés lors des 
rencontres ont été choisis. Santé mentale des personnes avec des défis. Des capsules 
seront faites sur les différentes thématiques. Les rôles des différents acteurs du milieu 
scolaire. Pénurie de main-d’œuvre. Les plans d’intervention et la pertinence de ceci. 
Sensibilisation auprès de la population dans le milieu scolaire en lien avec l’inclusion 
des élèves à besoin particulier.  

c. Enseignants : Discussion en lien avec le nouveau programme de Culture et citoyenneté 
québécoise.  

d. Personnel de soutien : Aucune information apportée 
e. Service de garde : Aucune information apportée 
f. Membre de la communauté :  
g. OPP : Semaine des enseignants. Les parents préparent des surprises pour les 

enseignants, mercredi et vendredi. Rencontre de prévue le 13 février : Discussion de la 
prochaine levée de fonds et du marchethon. Discussion en lien avec la fête de fin 
d’année. Le montant amassé avec la campagne de finance Cha Yi est de 1154$ 
permettant d’offrir des activités à l’ensemble des élèves de l’école.  
 

 
5. Prochain CÉ 

a) Guide de fonctionnement du service de garde 2023-2024  
b) Grille-matières 2023-2024 
c) Suivi pour la classe verte 
d) Suivi en lien avec les règles de régie interne du service de garde 

6. Levée de la séance 
Sur proposition de Mme Sandra Thibodeau, appuyé par Mme Mélanie Houle, il est résolu à 
l’unanimité de lever l’assemblée à 20h45.                 

 
Prochaine rencontre le mardi 11 avril 2023 18h30 en virtuel. 

 
 


